

## **INTERVENCIÓN DE LA DIPUTADA ANA MARÍA BALDERAS TREJO (PAN) PARA DESTACAR LA LEGISLATURA DE LA PARIDAD, LA INCLUSIÓN Y LA DIVERSIDAD**

**La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo:** El siguiente punto en el orden del día es la intervención de los grupos parlamentarios, en orden ascendente, para destacar la legislatura de la paridad, la inclusión y la diversidad,

**La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo:** Tiene el uso de la palabra la diputada Ana María Balderas Trejo, del Partido Acción Nacional, hasta por cinco minutos.

**La diputada Ana María Balderas Trejo:** No hay signo más importante en una democracia que la inclusión. Con su venia, presidenta.

**La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo:** Adelante.

**La diputada Ana María Balderas Trejo:** Compañeras diputadas y compañeros diputados, estamos concluyendo la LXV Legislatura, una legislatura que tuvo la distinción de ser reconocida como la legislatura de la paridad. En términos políticos y sociales, la paridad debe entenderse como el equilibrio existente entre mujeres y hombres para participar en la política, en las decisiones de Estado desde los poderes que lo integran, a fin de impulsar un desarrollo equilibrado e incluyente de mujeres y hombres.

Felicito a todas las mujeres que desde hace décadas impulsaron la paridad y la igualdad sustantiva en México. Ese es un triunfo de todas y, por supuesto, también de todos, porque en conjunto, hombres y mujeres, hemos entendido que nuestro avance en materia de derechos políticos y sociales significa el progreso de la nación. Pero esta legislatura, además de ser paritaria, ha sido considerada como la Legislatura de la Inclusión y de la Diversidad. Esto refleja los avances que ha tenido el país en temas de género, en temas de igualdad y en temas de diversidad.

En nombre de Acción Nacional, reconocemos el valor de las personas por quien son, por lo que aportan a nuestra sociedad y por la trascendencia de sus actos. Por eso expresamos nuestro mayor respeto a quienes aquí han venido a defender sus causas, a defender la dignidad de la persona. Al asumirnos como la Legislatura de la Paridad, la Inclusión y la Diversidad abrimos las puertas a que todas las voces sean escuchadas. Ese es el mayor valor que debemos resaltar en una democracia.

En el ideal de la democracia deliberativa existe la aspiración a evitar cualquier tipo de exclusión arbitraria o de trato desigual entre mayorías y minorías, entre unos y otros. A favorecer el diálogo de forma incluyente en espacios públicos, en los que a cada cual se le concede el uso de la voz. Y, por supuesto, en este espacio de deliberación, como es esta Cámara de Diputados.

Reconocemos la importancia de que todas las personas puedan expresar sus ideas, sus opiniones y posturas, sin importar que estas coincidan con nosotros o no. Sólo así, escuchándonos los unos a los otros, es que podremos avanzar y lograr lo mejor para nuestro país.

Esta legislatura ha sido un reflejo de la sociedad mexicana, una sociedad que es diversa, que es plural no sólo en ideas, sino también en experiencia, formación personal y maneras de ver la vida. Eso aporta y abona a que los productos legislativos... es la mínima labor que podemos hacer nosotros aquí, como diputados. Ese es el gran valor de nuestra democracia y de todos los valores que inspiran. Por eso, hacen la diversidad, la pluralidad y la inclusión, que se aporte una riqueza en lo que se haga en los procesos y en los resultados.

Como vivimos en esta legislatura la paridad, la inclusión y la diversidad son una fortaleza que ha permitido producir mejores leyes y propuestas más sólidas que contemplen a la mayoría.

Así, este Congreso se ha convertido en un espacio en donde todas las ideas, opiniones y puntos de vista tienen un lugar para ser escuchados, una cualidad que no se debe perder ni en la que podemos permitir retrocesos.

Diputadas y diputados, a nombre del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, quiero expresar nuestro reconocimiento a todas y a todos ustedes por el trabajo desempeñado. Hoy México necesita la voz y el talento de todas y de todos para salir adelante. Estamos en un momento crucial, pero también muy complicado en la historia de nuestro país. Y quiero convocarlos a hacer del diálogo una virtud que nos ayude a encontrar las mejores definiciones para nuestro querido país. Ha sido un privilegio pertenecer a esta legislatura de la paridad, la inclusión y la diversidad.

Deseo que esta tribuna jamás vuelva a ser utilizada para violentar a ninguna mujer, como fue constante de parte de diputadas y diputados de esta legislatura con apodos, sobrenombres, burlas, difamaciones, un acoso constante hacia la diputada Margarita Ester Zavala Gómez del Campo. Por si no sabían su nombre, así se llama, y aquí no se difama ni se violenta a las mujeres. Es cuanto, presidenta, gracias.